

更生つちうら 保護

第81号

発行者
土浦地区保護司会

霞ヶ浦八景 「大岩田暮雪」

降っている最中、遠景は望めない雪の日。
備前川河口で。右は水郷公園。

撮影場所：土浦市

撮影者：土浦市文化財愛護の会写真部
関 郷氏

○舟運の発達

1654年、利根川東遷事業が完成すると、霞ヶ浦・銚子から利根川・関宿・江戸川を経由し、江戸へと至る水運の大動脈が開かれました。これにより、関東地方の農村で生産された物資が船で運ばれ、百万都市の江戸を支えていきました。江戸で消費される米、味噌、醤油、薪、炭などが、利根川や霞ヶ浦の沿岸から船で運ばれました。江戸の人々の生活を支えていたのは関東地方の農村でした。逆に船によつて、江戸文化とか、粹に代表される江戸つ子の流行なども関東地方の農村に広がつていきました。

霞ヶ浦に注ぐ恋瀬川・桜川・小野川や、北浦に注ぐ巴川、利根川に入る鬼怒川・小貝川などは、全て江戸に通じていて、舟運が盛んに行われていました。重い貨物や大量の輸送は舟運に頼らざるを得ず、水深のある広い河川では数百石積みの高瀬船が荷物を運び、小河川や堀割では茶船や艤など的小船に積み替えて目的地へ送られました。江戸時代の交通・物流は、「人は陸の上を歩いて移動し、物は水の上を船で運ぶ」のが大原則でした。舟運の発達と共に各河川筋に河岸（川の港町）が開かれ、栄えました。土浦には、川口川の川口河岸（現在のモール505付近）と手野河岸の二つの河岸がありました。川口河岸は、1727年に土屋藩の援助により築造された河岸で、米、雑穀、醤油などを江戸に、塩、酒、小間物、呉服などを帰り荷とする高瀬船の出入りで賑わっていました。

霞ヶ浦

泉谷 淳主任官は置く

令和6年5月24日（金）、広報部松井泰泰
がサポートセンターでお話を伺いました。



1 生い立ち

姓は泉谷（いづみたに）です。西日本では一般的なのですが、歌手の「泉谷（いづみや）しげる」が、あまりにも有名で、よく間違えられています。

出身は広島県廿日市（はつかいち）市です。読みづらい地名ということもあります。廿日市（はつかいち）ではなく、廿日市（あまたかいち）とよく間違われ、亡き祖母からの年賀状も、毎年「広島県廿日市」となっています。廿日市市は、広島県の西部に位置し、北は島根県と山県郡、東は広島市、西は山口県に接し、南は瀬戸内海に面しています。広島市を中心部までJR山陽本線で20分。広島電鉄宮島線も走り、沿岸部を山陽自動車道、内陸部を中国自動車道が通っています。市域には日本三景の一つである「安芸の宮島」も含まれています。宮島の厳島神社には、宗像三女神が祀られています。平家一門の信仰を集めましたことでも知られています。すべての建造物が国宝と重要文化財に指定され、特に海のなかに立つ朱色の大鳥居は宮島のシンボルとなっています。1996年には、ユネスコの世界文化遺産に登録されました。

の終点ですから、勿来の関や白河の関を越えることはないと思います。

水戸へは船橋からJRで通っています。船橋～（総武線各停）～新松戸～（常磐線各停）～柏～（常磐線快速）～水戸のルートで片道約1時間40分の遠距離通勤です。

関東に来て一番驚いたことは、鉄道の違いです。鳥取市にはJR山陰本線と因美線の2路線しかなく、いずれも単線非電化で、本数も1時間に1本あるかないか、それも短い編成の列車です。それでも通勤通学の時間帯以外は、乗客もまばらでした。ところが、船橋市には、JRが中央・総武緩行線、総武快速線、京葉線、武藏野線の4路線、私鉄が東京メトロ東西線、東葉高速鉄道東葉高速線、京成電鉄本線、新京成電鉄新京成線、北総鉄道北総線、東武鉄道野田線（東武アーバンパークライン）の6路線があり、すべて複線電化です。列車本数も多く、武藏野線は、朝の通勤ラッシュ時には4分間隔で電車がやつて来ます。編成も長く、日中でも乗客がかなり乗っています。

3 就労支援
静岡では「静岡勧善会」をはじめ、更生保護施設を担当させていただき、主に居所支援や就労支援を担当してきました。「静岡勧善会」の前身は、1888〔明治21〕年に金原

明善や川村矯一郎らによつて設立された静岡県出獄人保護会社で、日本で最初に更生保護事業を担い、現在の保護司制度の原点ともなつた会社です。その歴史と金原や川村たちの精神を学び得たことは、仕事や人生の大きな財産になつています。

その後、浜松、千葉、水戸と、異動し、主に就労・居所支援を担当してきましたが、就労支援には2つの場合があります。一つは、とりあえず居所と職を確保しなければならない場合です。保護観察中ですから、居所の確保は大前提ですし、とりあえず食べて行くには、対象者の望まない仕事でも、辛抱して働いてもらわなければなりません。不満をかかえた対象者を支えていく難しさがあります。

もう一つは、本人の希望や適性を考え、3、4年先の自立を見越した支援です。こちらは、本人のやる気を引き出し、持続させるのがポイントになると思います。

就労支援で難しいのは、対象者の希望と支援のズレです。こちらが何とか定職に就かせたいと支援していくても、「ホームレスのほうが気楽でいいよ。」と言われたら、保護観察中は説得もできますが、保護観察が終了したら何も言ふことはできません。

また、地方と中央とでは求人の数に大きな違いがあります。千葉では、対象者がほとんど自分で職を見つけてきていました。茨城も求人数は多いと思います。しかし、鳥取など地方に行けば行くほど、求人数は少なくなります。そもそも雇用を生み出す企業がないのです。こうしたところにも地域格差の問題が現れています。

保護観察官の仕事

4 保護観察官として
保護観察官の仕事は、時と場合によつては、相手方の人生を左右する可能性もあり、その職責は重いと自覚しています。また、観察官として「できること」は限られており、支援者の希望するニーズ、例えば「支援者がして欲しいこと」に対して、全てには対応できない、もしくは支援できない場合があることも事実です。さらに支援者一人一人が、年齢や生い立ち、そのライフスタイルなど様々です。そのため、観察官としての「明確な在り方」、いわゆる、答えのようなものはないと思うので、日々の業務を誠実に全うすることを心がけています。支援者との「一期一会」を大切にして、面接ではその言葉に耳を傾け、その意図や思いを理解するように心がけています。難しい仕事ですが、支援者から「ありがとうございます」と言われた時や、支援者が自立できた時は、やつて良かつたと嬉しくなります。

保護司の方々は、以前に比べて、仕事をされている方や親の介護をされている方など、多忙で時間に余裕の無い方が増えていています。健康面や日々の生活など、無理のない範囲で保護司活動に従事していくべきだといつています。

茨城県は海と山の幸が豊富な県なので、戸観察所に在籍している間に、海鮮やあんこ、栗、蓮根など、名産を味わつておきたいと思つてはいますが、何しろ遠距離通勤の身ですでの、残念ながらまだ実現していません。食べ歩きも兼ねて、日立、ひたちなか、大洗近辺を巡つてみたいと思っています。

2 保護觀察官に
法務局で平穩に7年ほど勤務した後、30代前半の頃、当時の直属上司や幹部の方々の推薦等もあって、保護觀察官に転じました。保護觀察官としての「志」というものは、転籍のお話をいただいた当初は、正直なかつたかもしれません、この仕事へ導いてくれた上司の方や、お世話になつた方々との出会いやご縁がなければ、今の自分はなかつたと思います。

観察官の初任地は広島で、その後、『伊勢物語』の「東下り」ではありませんが、逢坂の関を越えて駿河静岡、遠州浜松（静岡保護觀察所浜松駐在官事務所）、さらに箱根の関も越えて下総千葉、常州水戸まで来ました。常陸国は古代律令制国家が定めた「東海道一

大学進学時に、はつきりとした目標があつたわけではありませんし、将来のこととも考へはいませんでした。ただ、姉が文学部で英文学を専攻し、就活で苦労をしていたので、法学部なら就職に有利だろうといつたくらいの考へで、決めたと思います。その法学部の功德だつたのでしょうか、就職氷河期の時代で紆余曲折はありました。公務員試験を受け、広島法務局に採用となり、初任地として鳥取地方法務局へ配属となりました。

法務局の窓口には、法律の専門家である弁護士さんや司法書士さんから、何も分からない一般の方々まで、多種多様な人が相続、登記など、様々な相談に訪れます。そうした方々の声を聞き、一人一人に対応してきた経験が、観察官の仕事に役立っています。

2 保護観察官に

法務局で平穩に7年ほど勤務した後、30代前半の頃、当時の直属上司や幹部の方々の推薦等もあつて、保護観察官に転じました。保護観察官としての「志」というものは、転籍のお話をいただいた当初は、正直なかつたかもしれません。この仕事へ導いてくれた上司の方や、お世話になつた方々との出会いやご縁がなければ、今の自分はなかつたと思います。

観察官の初任地は広島で、その後、「伊勢物語」の「東下り」ではありませんが、逢坂の関を越えて駿河静岡、遠州浜松（静岡保護観察所浜松駐在官事務所）、さらに箱根の関も越えて下総千葉、常州水戸まで来ました。常陸国は古代律令制国家が定めた「東海道」

4 保護観察官として

保護観察官の仕事は、時と場合によつては、相手方の人生を左右する可能性もあり、その職責は重いと自覚しています。また、観察官として「できること」は限られており、支援者の希望するニーズ、例えば「支援者がして欲しいこと」に対しても、全てには対応できません。そのため、観察官としての「明確な在り方」、いわゆる、答えのようなものはないと思うので、日々の業務を誠実に全うすることを心がけています。支援者との「一期一会」を大切にして、面接ではその言葉に耳を傾け、その意図や思いを理解するように心がけています。難しい仕事ですが、支援者から「ありがとうございます」と言われた時や、支援者が自立できた時は、やつて良かつたと嬉しくなります。

保護司の方々は、以前に比べて、仕事をされている方や親の介護をされている方など、多忙で時間に余裕の無い方が増えていました。健康面や日々の生活など、無理のない範囲で保護司活動に従事していただきたいと思つています。

茨城県は海と山の幸が豊富な県なので、戸観察所に在籍している間に、海鮮やあんこ、栗、蓮根など、名産を味わつておきたいと思つていますが、何しろ遠距離通勤の身ですでの、残念ながらまだ実現していません。食べ歩きも兼ねて、日立、ひたちなか、大洗近辺を巡つてみたいと思っています。

塚原
圭一

(土浦三中地区)

令和6年5月
25日付で保護司
を拝命致しました。

退任挨拶（令和6年5月24日付）
鈴木徳次郎
(土浦六中地区)
保護司になつて15年以上が過ぎ、退職の運びとなりました。
保護司になつた頃は何も分からず、犯罪や非行を犯した人と、どのように接していくたら良いのか複雑な思いでした。

何人かの対象者と面接をしていて見えてきた思いがあります。一人一人の人生が見えてきたのです。どこかで、何かで、人生が変わつてしまつた。そうせざるを得なかつた生き方をしてきたのでしよう。「本当は、みんな優しい人なんだ。優しい心の持ち主なんだ。」と、そう思うようになりました。

対象者と共に、同じ思いで話し合おう。そんな心を持つて面接してきた数年間、対象者には伝わつたのだろうか。よく分かりませんが、今は、保護司になつて良かつたと思つています。

保護司の仕事は、私的人生観を変えてくれました。ありがとうございました。

新任挨拶（令和6年5月25日付）

(土浦三中地区)

令和6年5月
25日付で保護司
を拝命致しました。福島
新樹
(土浦三中地区)退職して5
年、突然、保護
司である地域の

活動について何一つ理解しておらず、自分に何が出来るか本当に不安なスタートでした。
その不安に追いつき、5月下旬に滋賀県大津市で、保護観察中の男に保護司が殺害される事件が発生しました。

その様な不安を抱えながら参加した新任保護司研修や日帰り視察研修に於いて、先輩方の話を伺うにつれ、犯罪や非行をしてしまった人達の社会復帰を手助け出来るのは、保護司であり、また地域の人々の理解と協力が不可欠であることを再認識致しました。

今後、土浦地区保護司会の諸先輩方にご指導を賜り、少しでもお役に立てる様、努力してまいりますので、宜しくお願ひ致します。

新任挨拶（令和6年5月25日付）

岩田
敏
(土浦六中地区)
昨年8月末、
約40年勤めた会
社をリタイアし
ました。山口県の研究所所属から始まり、各地に赴任し、最後は一番長く勤めたここ茨城で定年を迎えることとなりました。

この間、地域の活動として土浦六中のPTA会長、土浦一高のPTA役員等を務めさせて頂きました。現在は地区町会の役員5年目です。

この度、六中PTAで共におやじクラブを立ち上げて以来、親しくして頂いているベテラン保護司の方からお声掛け頂き、更生保護の活動に参加させて頂くこととなりました。自信は全くありませんが、保護司の仕事を通して日々精進し、お役に立てるよう努力する所存です。

今回、地域で大変お世話になつてゐる区長さんよりお声をかけて頂き、保護司を引き受けさせていただきましたが、実際のところ保護司の達と向き合つてきた日々が、今では懐かしく思なり、お引き受けすることにいたしました。

大先輩から保護司へのお誘いを受けました。まだ退職後再就職で働く自分にとつて重い役割だと感じ、とても即答できるものではありませんでした。しかし、保護司としての役割や遣り甲斐、保護司の充足率の現状など、熱く語る先輩の言葉に、いつしか、今度は自分に社会へ貢献する役割が回つてきたのだ、と考えるようになり、お引き受けすることにいたしました。

教職時代、問題行動や悩みを抱えた子ども達と向き合つてきた日々が、今では懐かしく思

令和5年度 賛助会員募集状況について

更生保護は、罪をつぐない、再出発しようとする人たちの立ち直りを助け、再び犯罪や非行を犯すことを防ごうとする活動です。社会の一員として立ち直るために、本人の強い意志はもちろんですが、地域社会の理解と協力が不可欠です。

更生保護では、立ち直りを助けるため、保護司、協力雇用主、更生保護女性会、BBS、更生保護法人等の多くの民間人・団体が国に協力して様々な活動をしています。更生保護協会は、これらの民間人・団体に対して助成、研修会の実施、顕彰等を行うとともに、全国各地において活動している約25万人に及ぶ更生保護ボランティアを支援しています。また、ボランティアと協力して犯罪や非行のない社会の実現に取り組んでいます。

令和5年度、土浦保護区におきましては、多数の皆様のご支援・ご協力をいただきました。ありがとうございました。

賛助会員

(株)紫雲堂	(代)塚田 愛子様	(株)イズミヤ	(代)和泉 宏弥様	(医)社団道渉会 高野医院	理事長 高野 淑美様	(株)ハシモト	(代)塚原 順子様	支店長 沼田 孝志様	(社)ヤマダイ商事	(代)塚原 順子様	支店長 稲葉 裕二様
(有)小勝電機商会	取締役 小勝 博司様	(宗)法雲寺	渡邊 正俊様	宮崎クリニック	代 宮崎 三弘様	(医)社団 筑波東病院	住職 小林 隆成様	理事長 佐野 欣一様	(社)福) 欣水会	代 岩野 良男様	理事長 川俣 宗則様
ひたち野総合 税理士法人	松井 幹美様	(株)にいはり造園	野口 敬一様	神宮寺 宮崎 裕子様	上谷 一徳様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	(社)福) めぐみ愛育会	代 齋藤 実様	佐野 欣一様
	様	浄土宗 高翁寺	根本 健司様	藤崎 晃様	田崎 秀明様	(株)桂不動産	岡野 良男様	佐野 欣一様	(株)齊藤建設	代 酒井 英一様	佐野 欣一様
		円明院 円明院		森川 晃様	照沼 隆興様	(株)大聖寺	渡辺 宗明様	佐野 欣一様	(株)三協精機	代 酒井 英一様	佐野 欣一様
		内閣府 国税庁		宮崎 晃様	隆興様	(医)社団 大聖寺	横山治夕生様	佐野 欣一様	(水)戸信用金庫土浦支店	支店長 沼田 孝志様	笠島 道宗様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(医)社団 筑波東病院	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 �欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	横山治夕生様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	橋本信一郎様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	一男様
		内閣府 国税庁		高翁寺 高翁寺	隆興様	(株)ハシモト	岡野 良男様	佐野 欣一様	支店長 沼田 孝志様	理事長 川俣 宗則様	龍弘様
		内									

新任挨拶（令和 6 年 5 月 25 日付）



桜井 健一
(下稻吉中地区)

私は、地域活動として長年にわたり夏祭り

に参加し、現在は地元神社の総代長を務めさせていただいております。この活動を通じて、小学生だった子供たちが成長し、思春期には髪を染めたり、大きな音のバイクに乗つたりといった経験を経て、大人になり、結婚して親となり、再び自分の子供を連れてお祭りに戻つてくる姿を目にする事が出来ました。

このような私に、いつも相談に乗つていただきている先輩から、「保護司をやつてみないか!」とのお話をいただきました。家族とも話し合い、悩んだ末に、この大切な役割をお引き受けする事に決めました。

保護司の役割は、人の人生に寄り添う非常に重要な役目だと思います。未熟な私ではあります、この貴重な機会を設けてくださった先輩保護司の皆様のご指導のもと、しつかりと学び、努めてまいりたいと考えております。何卒よろしくお願いいたします。

新任挨拶（令和 6 年 5 月 25 日付）



井出 有史
(千代田中地区)

この度、保護司を拝命することになり、新たな形で地域との

関わりを持たせていただけたことに感謝申し上げます。

これまで、仏教寺院の僧侶として地域との関わりを重んじながら活動をしてきましたが、地域社会の希薄化を目の当たりにし、様々な分野において担い手不足が生じているのを痛感しております。

これから地域の人口が益々減少していく時代において、地域を支える活動が何より大切になつていくことと思われます。助け合いの精神が暖かい心を育み、住み良い安心できる地域社会になると信じております。

私一人でできることには限りがあり、まだまだ学ぶことも多い身ですが、少しでも地域のために貢献していかなければと思つております。

諸先輩の皆様方には「指導」「鞭撻のほど宜しくお願い申し上げます。

新任挨拶（令和 6 年 5 月 25 日付）



下平 恵子
(霞ヶ浦中地区)

更生保護女性

会でお世話になつてている先輩

保護司の方から声がかかり、令和 6 年 5 月 25 日付で保護司を拝命しました。

保護司に対し不安ばかりでした。こんな若輩者の私が受けた良いのだろうか。犯罪や非行を行つてしまつた人の話が平静な気持ちで聞けるのか、悶々とする中、かすみがうら市保護司新旧懇談会を先輩方が開いて下さいました。先輩

方は私達新人が抱えている不安、緊張を一つ一つ丁寧に解きほぐしてくれ、とても勉強になりました。

頑張り過ぎず、自然体で、私らしく包み込む様な温かさで、苦しんでいる方に向き合つたいと思います。

あとがき

▼10月には稻刈りもすつかり終わり、新米が出来り始めますが、お米への思い入れは、品種改良を重ねてきた生産者だけでなく、消費者もあります。▼その一例が「飯の友」です。梅干し・佃煮・納豆・明太子等々、「ほんの友」とも言います。「ご当地ごはんの友選手権」等も開催されています。▼当地ごはんの友選手権等も開催されており、卵かけご飯や食べるラー油等がブームになつたことから、これがあれば何杯でもご飯が食べられるという「飯の友」を皆さん方もそれをお持ちだと思ひます。▼北海道の友人のお勧めが「バター+醤油」、北海道では定番だとのこと。焼き海苔を乗せるとさらに美味しいとの言でしたが、聞いただけで胸やけがします。

▼食の好みは、人それぞれですから、その優劣には拘泥しませんが、私の飯の友No.1は、迷わず「納豆」。毎日食べても飽きることはあります。▼学生の頃、関西では納豆はあまり見かけませんでした。福岡出身の友達は、納豆を前にどのように食べたらよいか首を捻っていました。なかには「腐っている」と叫んだ奴もいました。たしかに発酵食品ですから「腐っている」には違ひないのですが、その臭いでとても食えたモノではないと思ったようです。「こんな臭かもん、食えん」と、放り出しましたので、有り難く頂戴しましたが、芋焼酎を平気で飲んでいる奴が、なぜ納豆がためなのかと不思議に思いました。▼「納豆十からし」「納豆十ネギ」「納豆十代根おろし」等々、その食べ方のバリエーションは無限の可能性を秘めています。その他、納豆の美味しい食べ方をご存知の方は、ぜひご教示下さい。